

Presidenta del Banco Central por futuro de la tasa de interés: “Ni apurándose, ni demorándose”

Rosanna Costa destacó que el Banco Central hoy monitorea una actividad económica que no se ve presionada por la Tasa de Política Monetaria (TPM), y una inflación que va rumbo a su meta, pero en medio de un contexto que enfrenta la incertidumbre del escenario internacional por la guerra comercial.

EMILIANO CARRIZO

—La presidenta del Banco Central, Rosanna Costa, abordó este jueves el futuro de la Tasa de Política Monetaria (TPM) que se mantiene en 5% desde enero, y respecto de lo cual el mercado financiero ajusta mes a mes sus expectativas sobre cuándo se reanudará el proceso de bajas.

En esa materia, Costa apuntó a la necesidad de ir monitoreando la inflación, la actividad económica y el contexto internacional, con una política de aranceles de Estados Unidos en desarrollo, que afecta el comercio en el mundo.

“Eso lo hace siempre el Banco Central, siempre hay un problema de ir muy rápido o muy lento (...) eso tenemos que ir monitoreando y creo que hay que ir ni apurándose, ni demorándose”, sostuvo en el marco de un seminario de la Sofía junto con la Universidad del Desarrollo (UDD), y luego de una consulta sobre si es o no el momento de retomar el recorte de la TPM.

Costa comentó que “estamos aquilantando ambos escenarios (local e internacional), y estamos revisando cuidadosamente las proyecciones”.

En cuanto al actual nivel de la tasa de interés en Chile, la timonel del ente rector aseguró que “no está frenando la actividad” y en lo que respecta a la inflación dijo que “está avanzando de acuerdo a lo que se proyectaba (...) está, por lo tanto, en su trayectoria, la convergencia del 3% hacia inicio del 2026”.

Sobre los desafíos de la entidad que dirige, apuntó a las proyecciones de los efectos de la guerra comercial.

“La economía americana tuvo un primer trimestre con bajo crecimiento, pero que cuesta leer, porque hay algunos elementos ahí de por medio, de importaciones, que no tenemos muy claro qué contrapartida tiene el inventario. En China no vemos todavía una tendencia en que claramente eso se afecte, pero todas las proyecciones apuntan a un efecto negativo que tiene mayor incidencia en Estados



Unidos que en otros países”, comentó.

Costa destacó también como desafío el monitorear las presiones inflacionarias que se puedan producir por motivo de la guerra comercial. “En el corto plazo, no sabemos los impactos de las desviaciones de comercio, podría haber algo por allí. Por eso estamos monitoreando bien cómo se van dando estas redirecciones de comercio a nivel global y mirando un poco qué es lo que pasa con los precios, cuánto y cómo se absorbe este diferencial de precios en el comercio internacional”, explicó.

En este contexto, la presidenta del Banco Central resaltó que la política de aranceles de Estados Unidos y sus efectos son un proceso en desarrollo, e insistió en que “menos comercio internacional no es positivo para una economía pequeña como la nuestra”.

“Los mensajes son muy erráticos, entonces no hay que agregarle mayor ansiedad e incertidumbre al mercado, de la que ya tiene”, indicó, ante la consulta de si ya se pueden sacar lecciones de este caso.

Finalmente, en cuanto a si hay cambios en la estrategia del Banco Central del último tiempo, de cara a la Reunión de Política Monetaria (RPM) e Informe de Política Monetaria (Ipom) de junio próximo, Costa manifestó que “estamos analizando el escenario y la evaluación de la estrategia viene en la Reunión de Política Monetaria”.